

COMMUNIQUE DE PRESSE

La République du Bénin trahit son engagement à soutenir la proposition du Brésil visant à créer un sanctuaire de baleines dans l'Atlantique Sud à la Commission Baleinière Internationale (CBI)



Vendredi 27 septembre à Lima, Pérou

A la 69^{ième} session de la Commission Baleinière Internationale (CBI), Le Bénin et 56 pays viennent de voter afin d'adopter ou de rejeter la proposition visant à créer un sanctuaire baleinier dans l'Atlantique Sud ce jeudi 26 septembre 2024 à Lima, au Pérou.

En mai 2024, à l'occasion de la visite officielle du Président de la République du Bénin au Brésil, Monsieur Patrice Talon et Monsieur Lula da Silva, Président de la République Fédérative du Brésil avaient fait une déclaration présidentielle conjointe s'engageant à soutenir cette proposition.

Le communiqué conjoint publié par la Présidence de la République du Bénin le 23 mai 2024 à Brasilia déclarait : « Le Bénin et le Brésil déclarent leur soutien à la proposition de création d'un sanctuaire baleinier dans l'Atlantique Sud, dans le cadre de la Commission baleinière internationale (CIB). »¹

Pourtant, ce jeudi 26 septembre 2024, le commissaire du Bénin, Dr. Urbain Brito, a voté contre cette même proposition,² trahissant l'engagement qu'avait pris le Président Patrice Talon auprès du Brésil.

M. José Palazzo, ancien commissaire brésilien et actuellement accrédité comme observateur auprès de l'Institut brésilien de la baleine à bosse (Brazilian Humpback Whale Institute), a déclaré : « **Cette trahison de l'engagement du président Talon est un scandale diplomatique qui ternit la réputation du Bénin et déçoit énormément ceux qui cultivent des liens forts entre nos deux nations. Ironiquement, le vote du Bénin a été le vote de trop ayant contribué à faire échouer la proposition. Si le Bénin avait voté en faveur comme le président Talon l'avait promis, la proposition aurait été adoptée.** »

Cette proposition visant à protéger les habitats essentiels des baleines a été présentée par les gouvernements d'Argentine, du Brésil, de l'Uruguay et du Gabon. Elle a été présentée à plusieurs reprises depuis 1998 et a reçu l'opposition constante des pays d'Afrique de l'Ouest, représentés par leurs ministères de la pêche. Pourtant, la mise en œuvre de ce sanctuaire se situe en dehors de la zone géographique de l'Afrique de l'Ouest.

¹ [COMMUNIQUÉ CONJOINT](#) A l'occasion de la visite officielle effectuée au Brésil par Son Excellence Monsieur Patrice TALON, Président de la République du Bénin, Brasilia, le 23 mai 2024, Rencontre entre les Présidents Patrice TALON et Luiz Inácio Lula da SILVA

² [Journée plénière IWC69 Lima 4](#) – Le vote du Bénin est confirmé par le commissaire Dr. Urbain Brito à 7:45:18

PRESS RELEASE

The Republic of Benin betrays its commitment to support Brazil's proposal to create a whale sanctuary in the South Atlantic at the International Whaling Commission (IWC)



Friday, September 27th in Lima, Peru

At the 69th session of the International Whaling Commission (IWC), Benin and 56 countries just voted to adopt or reject the proposal to create a whale sanctuary in the South Atlantic on September 26th, 2024 in Lima, Peru.

In May 2024, during the official visit of the President of the Republic of Benin to Brazil, Mr. Patrice Talon and Mr. Lula da Silva, President of the Republic of Brazil, made a joint presidential statement pledging to support this proposal.

The joint communiqué issued by the Presidency of the Republic of Benin on May 23rd, 2024 in Brasilia stated: “Benin and Brazil declare their support for the proposal to create a whale sanctuary in the South Atlantic, within the framework of the International Whaling Commission (IWC).”³

However, on September 26th, 2024, the Commissioner of Benin, Dr. Urbain Brito, voted against this same proposal,⁴ betraying the commitment that President Patrice Talon had made to Brazil.

Mr. Jose Palazzo, former Brazilian Commissioner and currently accredited as observer for the Brazilian Humpback Whale Institute, said: **“This betrayal of President Talon’s commitment is a diplomatic scandal that tarnishes the reputation of Benin and brings great disappointment to those who cultivate stronger ties between our two nations. Ironically, Benin’s vote contributed to kill the proposal. If the country had voted in support as President Talon promised, the proposal would have been adopted.”**

This proposal aiming to protect critical whale habitats, was presented by the Governments of Argentina, Brazil, Uruguay and Gabon. It has been submitted repeatedly since 1998 and has constantly been opposed by West African countries, represented by their fisheries ministries, although the implementation of the sanctuary falls outside of the geographical range of West Africa.

³ [COMMUNIQUÉ CONJOINT](#) A l’occasion de la visite officielle effectuée au Brésil par Son Excellence Monsieur Patrice TALON, Président de la République du Bénin, Brasilia, le 23 mai 2024, Rencontre entre les Présidents Patrice TALON et Luiz Inácio Lula da SILVA

⁴ [IWC69 Lima Plenary Day 4](#) – Benin’s vote is confirmed by Commissioner Dr. Urbain Brito at 7:45:18